



48 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, martes 30 de junio de 2015

AÑO CXII

Nº 39.935

Bs 4.00

Paraguay respalda demanda marítima

• Presidentes Horacio Cartes y Evo Morales firmaron un pronunciamiento conjunto mediante el cual expresan su derecho internacional de acceder al mar. Suscribieron al menos 5 acuerdos bilaterales y se anticipa un nuevo encuentro y novedades de Bolivia sobre la venta de gas licuado

ayer su respaldo a la demanda marítima boliviana, a través de una declaración conjunta que fue suscrita por los presidentes Horacio Cartes y Evo Morales. El acuerdo incluye el respaldo al pedido de acceso soberano al mar y respeto al libre tránsito.

Para el vicecanciller Juan Carlos Alurralde, ambos estados buscan lograr un acceso a las costas marítimas de manera pacífica, acordada, concertada y al amparo del derecho internacional.

Entre otros temas abordados en el encuentro están la integración energética y caminera, venta de hidrocarburos, erradicación del hambre, democracia e intercambio cultural son algunos de los aspectos que abordaron en Asunción (Paraguay) los presidentes Evo Morales y Horacio Cartes.

Además, se establece un plazo de 60

días para que las empresas estatales de hidrocarburos vean la forma de exportar Gas Licuado de Petróleo (GLP), para bajar de 17 dólares a 12 el precio de las garrafas del carburante en el vecino país.

Alurralde remarcó que ambos mandatarios piden a los países desarrollados y a las organizaciones internacionales garantizar el derecho de Bolivia a un acceso al mar.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Fernando Vargas:

Carretera por Tipnis beneficiaría a narcos

El dirigente de la subcentral Tipnis, Fernando Vargas, dijo ayer que la construcción de la carretera que pasará por medio de esa reserva natural será solo para uso del narcotráfico, según publicación de ANF.

"Esa carretera es una carretera del narcotráfico, es una carretera que el Gobierno sabe perfectamente bien cuántos cocaleros y cuántos narcotraficantes existen en el Tipnis, pero no lo quieren decir", indicó Vargas a un medio televisivo.

El dirigente reiteró que más de 60 comunidades habitan la zona por donde pasará la carretera Villa Tunari–San Ignacio de Moxos, sin que beneficie a ninguna por la distancia donde será construida. Vargas reiteró que continuará con la defensa del Parque Nacional.

Dijo que no están en contra

de la construcción de la carretera sino que se oponen a que pase por el medio del Tipnis. El dirigente mencionó que presentará al Gobierno una nueva propuesta que evite la destrucción del bosque.

REUNIÓN DE APOYO

Por otra parte, el Consejo Indígena del Sur (Conisur) de la zona colonizada del Tipnis anunció la realización de un encuentro de corregidores para definir el respaldo a la construcción de una carretera ecológica en medio del área protegida, que a la vez es una Tierra Comunitaria de Origen (TCO).

El cacique mayor de la organización afín al Gobierno, Eladio Roca, dijo a Erbol que se prevé realizar la reunión dentro de 90 días, junto con la Subcentral Sécure.

Corralito en Grecia afecta a bolsa y bancos

Los bancos y la bolsa de Grecia permanecerán cerrados ayer después de que los acreedores se rehusaron a extender el rescate del país, mientras los ahorradores hacían fila para retirar dinero, llevando el enfrentamiento de Atenas con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional a un nuevo nivel.

El primer ministro Alexis Tsipras anunció un feriado bancario el lunes y controles de capitales en Grecia, y culpó a sus socios europeos y al Banco Central Europeo por forzar al país a tomar estas medidas. La bolsa de Atenas también permanecerá sin operaciones.

Los prestamistas griegos, que se han mantenido a flote a través del financiamiento de emergencia del banco central, están en la línea de fuego en caso de que Atenas caiga el martes en moratoria por una deuda de 1.600 millones de euros con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El Banco Central Europeo (BCE) dijo que no elevaría el nivel del financiamiento de emergencia, sumando presión sobre los bancos griegos que han estado sobreviviendo en las últimas semanas gracias a los frecuentes incrementos de los fondos del mecanismo ELA.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Tipo de cambio ahoga producción de alimentos Empresarios privados y un experto plantean como prioridad un ajuste cambiario adecuado a fin de evitar que países vecinos invadan al país

Según entidades y experto

experto plantean como prioridad un ajuste cambiario adecuado a fin de evitar que países vecinos invadan al país con producción de alimentos, dijo el experto agrícola, Hernán Zeballos. Los presidentes de Anapo y

la CAO de Santa Cruz, Reinaldo Díaz y Julio Roda, respectivamente, demandaron del Gobierno ajustes en la actual política cambiaria que se mantiene en Bs 6.96 por unidad de la divisa estadounidense desde fines de 2011. Díaz señaló el tipo de cambio, el contrabando genera bajos precios en el trigo y en otros productos porque aumenta ilegalmente la oferta.

Según Zeballos, además, se podría aprovechar para inducir a una mayor producción en la parte andina revalorizando el consumo de productos nativos.

La política cambiaria del Gobierno se mantiene invariable desde diciembre 2011. En 2014 el tipo de cambio de venta se mantuvo estable en Bs 6,96 por dólar estadounidense, contribuyendo a que la población mantenga la confianza en la Moneda Nacional (MN), sostiene un informe del Banco Central.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



Chile primer finalista de Copa América

LA SELECCIÓN DE CHILE VENCIÓ AYER A SU SIMILAR DEL PERÚ 2-1 Y ES EL PRIMER FINALISTA DE LA COPA AMÉRICA. EL PLANTEL ANFI-TRIÓN SE CLASIFICÓ A ESTA INSTANCIA POR PRIMERA VEZ EN CASI TRES DÉCADAS. GARY MEDEL, EN PROPIA PUERTA, HABÍA PUESTO EL EMPATE MOMENTÁNEO.

LA BICOLOR JUGÓ POR MÁS DE 70 MINUTOS CON 10 HOMBRES POR LA

TEMPRANA EXPULSIÓN DEL DEFENSA CENTRAL CARLOS ZAMBRANO. EL PLANTEL INCAICO JUGARÁ POR EL TERCER Y CUARTO PUESTO ANTE EL PERDEDOR DEL DUELO ENTRE ARGENTINA Y PARAGUAY EL VIERNES, MIENTRAS QUE EL VENCEDOR SE ENFRENTARÁ EN LA FINAL DEL TORNEO ANTE CHILE EL DOMINGO.

Inf. Suplemento Deportes

Caso Alexander: Fiscalía presenta acusación contra personal médico

En medio de denuncias contra la comisión de fiscales y observaciones a la formación académica de los forenses en la investigación del caso bebé Alexander, ayer, a las 18.30 horas, el Ministerio Público presentó acusación formal en contra de tres médicos y una enfermera.

RICO TORO

Hoy en Nuevos Horizontes

90% de la población

mundial no sabe pensar

El documento fue presentado ante el juez tercero en lo penal, Enrique Morales, encargado del caso, quien hoy verificará cuál es el delito por el que el personal médico pasará juicio oral.

Edwin Blanco y Susana Boyan, que subsisten en dicha comisión, fueron denunciados

La culpa, según Robert Swartz, tiene

principalmente la escuela, que no logra

que los alumnos aprendan de forma acti-

va. Muchos lo sospechaban, pero no

había datos fehacientes. Al menos hasta

ahora. Sin embargo, Robert Swartz -doc-

tor en el "National Center For Teaching

Thinking" estadounidense- acaba de des-

velar que entre un "90 y un 95 por ciento"

de la población mundial no sabe pensar adecuadamente. Según explica, la razón

debe buscarse en las escuelas, donde se enseña a memorizar, pero no a razonar y a

resolver un problema haciendo uso de la

por pretender hacer firmar una declaración incriminatoria al médico imputado por supuesto abuso, además que se presentó un audio donde se menciona que Blanco manipuló las declaraciones.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Carniceros en paro indefinido

Los carniceros ingresaron ayer en paro indefinido a nivel nacional por el cual se niegan a tributar al Régimen General. Pese a ello existe abastecimiento en mercados y resguardo policial.

La extrema medida tiene apoyo de los mataderos que cerraron sus puertas y no faenan reses. El secretario de la Confederación Nacional de Carniceros de Bolivia (Contracabol), Pedro Yujra, aseguró que esta vez la medida de presión se sentirá y habrá mitines de protesta en las calles al mediodía.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Avanza marcha de Comcipo

La marcha de dirigentes del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), que llegó ayer hasta Oruro, se mantiene y los integrantes de la comisión esperan llegar a la ciudad de La Paz.

"En este momento nosotros nos encontramos alrededor de 16 personas, otros también se han ido sumando", dijo el líder de los cívicos potosinos, que exigen al Gobierno atención a su pliego regional de demandas.

La caminata tiene el objetivo de llegar a La Paz para deman-

dar la atención del Gobierno a un pliego petitorio de 26 puntos en el que destacan la construcción de una fábrica de cemento en la localidad de Coroma y la preservación del Cerro Rico.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo







creatividad.